

Schwabsoien, den 14.10.2024

Liebe Eltern!

Das Schuljahr läuft nun bereits seit einigen Wochen. Die Kinder und auch wir Lehrer haben uns wieder gut in den Schulalltag eingefunden.

Wir haben gemeinsam bereits einen Impro- Theatervormittag im Kulturzentrum in Schwabniederhofen erlebt. Die Kinder gestalteten die Geschichtenreise aktiv mit und brachten sich in den Fortgang kreativ und begeistert mit ein. Auch der Spielplatz in unserem Pausenhof nimmt zunehmend Form an. Außerdem hat Frau Lohbrunner mit jeder Klasse den wunderbar gestalteten Erntedankaltar in der Schwabsoiener Kirche besucht.

Der Feuealarm wurde geübt. Es hat reibungslos geklappt!

Ich möchte mich nun mit einigen Informationen an Sie wenden.

### **Rumänienhilfe**

Seit vielen Jahren haben wir in der Vorweihnachtszeit die Rumänienhilfe vor Ort unterstützt, indem wir Weihnachtspäckchen für die Waisenkinder und Kinder der Suppenküche in Caransebes in Rumänien gepackt haben.

Leider hat uns Herr Miller, Mitorganisator der Aktion „Weihnachtspäckchen für Rumänien“ kürzlich darüber informiert, dass sich die Einfuhrbestimmungen und die Zölle nach Rumänien drastisch verändert haben.

Das bedeutet, dass bedauerlicherweise dieses Jahr eine „große“ Sammelaktion der Weihnachtspäckchen für die Suppenküche in Caransebes an unserer Schule nicht stattfinden kann.

Eine kleine Spende können wir jedoch den Kindern in Rumänien zukommen lassen:

Elf Schüler der letzten 4.Klasse hatten bereits am Schuljahresende ihre gebrauchten Schulranzen an der Schule gelassen und uns zur Verfügung gestellt.

Diese wollen wir mit neuen oder gut erhaltenen Schulartikeln füllen, damit sie die Helfer vor Ort übergeben können.

Geplant ist, dass jede Klasse zwei Schultaschen mit Schulmaterialien füllt.

Es können z.B. Hefte, Federmäppchen, Stifte, Malkästen, Spitzer oder Radiergummi (neu oder gut erhalten) gespendet werden.

Wer hierzu etwas beitragen möchte, kann sich gerne an die Klassenlehrerin wenden.

Es ist schade, dass diese sehr wertvolle Aktion solchen Einschnitten unterliegt, aber wir tun unser Bestes, um die Kinder dort - trotz Auflagen- zu unterstützen, auch wenn es dieses Jahr nur in Form der gefüllten Schulranzen möglich ist.

Die Schulranzen werden voraussichtlich am letzten Schultag vor den Herbstferien, dieses Jahr am Freitag, den 25.5.2024 von Mitgliedern der Rumänienhilfe abgeholt.

### **Verfassungsviertelstunde**

Sicherlich hat der Eine oder Andere bereits davon gehört.

Es wurde an den Grundschulen in der zweiten und vierten Klasse in diesem Schuljahr eine sogenannte „Verfassungsviertelstunde“ verpflichtend eingeführt. Ziele

sind die demokratischen Grundhaltungen (Toleranz, Gemeinsinn, Fähigkeit zum Perspektivwechsel), die Stärkung des Bewusstseins für die Bedeutung der Verfassungswerte für das Leben jedes Einzelnen, das gemeinschaftliche Zusammenleben und die Legitimität der staatlichen Ordnung.

Es ist auch erlaubt, diese Viertelstunden inhaltlich zu bündeln und diese in einer längeren Einheit zusammen zu fassen. Folglich kann man dann in den kommenden Wochen diese Viertelstunde weglassen.

In unserem Fall haben wir uns an unserer Schule mit der Wahl der Klassensprecher zu Beginn des Schuljahres ausgiebig gewidmet, so dass die ersten Viertelstunden damit bereits erfüllt sind.

### **Apfelsaftpressen unter Anleitung von Frau Lautenbacher Ranz**

Die ersten und die zweite Klasse/n wurden von Frau Lautenbacher-Ranz zu einem gemeinsamen Apfelsaftpressen eingeladen.

Sie kommt dafür am Dienstagvormittag zu uns an die Schule, um mit den Erstklässlern und ihren Lehrerinnen Frau Held und Frau Bernhardt leckeren Saft aus Äpfeln zu pressen. Die Erstklässler beschäftigen sich derzeit passend dazu mit dem Thema „Apfel“ im HSU- Unterricht.

Die zweite Klasse darf ihr Wissen aus dem letzten Jahr auffrischen und wird am Donnerstagvormittag Apfelsaft pressen.

Bitte ziehen Sie Ihren Kindern an diesen Tagen ältere Kleidung an, die auch etwas schmutzig werden darf. Die Kinder dürfen nämlich mit anpacken!

Wir danken Frau Lautenbacher-Ranz für dieses tolle Engagement und ihre Unterstützung.

### **Lesevormittag zum bundesweiten Vorlesestag am Freitag, den 15.11.2024**

Unsere Schule, die eine Leseschule ist, engagiert sich wieder am bundesweiten Vorlesestag. Dieser fällt dieses Jahr auf Freitag, den 15.11.2024.

Wir wünschen uns für unsere Schüler Mamas, Papas oder Omas und Opas, die gerne zu uns in die Schule kommen und den Kindern in möglichst kleinen Gruppen aus kindgerechten Büchern vorlesen.

Die Vorlesezeit wird an diesem Freitag von 9.45 Uhr – 10.30 Uhr sein.

Bitte schicken Sie Ihrer Klassenleitung eine kurze Inhaltsangabe und den Titel des Buches, aus dem Sie vorlesen würden. Unsere Lesebeauftragte Frau Schlosser wird alle VorleserInnen mit den angebotenen Büchern auf einem Plakat zusammenfassen. Hier dürfen sich die Kinder bei ihrem Wunschbuch eintragen.

Vielen Dank an alle, die uns unterstützen und den Kindern eine wunderbare Vorlesezeit schenken!

### **Helfertag für den Spielplatz 19.10.2024 von 9 bis 16 Uhr**

Ich möchte an dieser Stelle noch kurz an den Helfertag erinnern, der am Samstag, den 19.10.2024 wieder stattfinden wird.

Es wäre schön, wenn noch einige Meldungen eingingen.

Es ist auch möglich, sich für den halben Tag von 9-12.30 Uhr oder von 12.30 Uhr – 16 Uhr zu melden. Ein herzliches Vergelt's Gott!

### **Erkrankungen/Entschuldigungen**

Meist klappt es reibungslos, dafür sage ich ein großes Dankeschön!  
Einzelfälle halten uns besonders am Donnerstag und Freitag, wenn wir unsere Sekretärin Frau Wohlfahrt nicht im Haus haben, sehr auf.

Bitte geben Sie bis **7.45 Uhr** unter 08868/283 Bescheid, wenn Ihr Kind erkrankt ist. Wenn Ihr Kind nicht in die Schule kommt und nicht entschuldigt ist, müssen wir nachtelefonieren. Das ist für uns ein enormer Aufwand, da wir eigentlich im Unterricht sind.

Auch ist es wiederholt vorgekommen, dass Telefonnummern nicht mehr gültig sind und wir somit niemanden erreichen, wenn es Kindern während des Vormittags nicht gut geht.

Bitte schicken Sie uns zuverlässig neue Nummern in die Schule. Gern auch per Mail auf: [info@grundschule-schwabsoien.de](mailto:info@grundschule-schwabsoien.de).

Diese Mailadresse gilt auch für die Krankheitsentschuldigungen für unsere ausländischen MitschülerInnen und Eltern, die ihre Kinder schriftlich entschuldigen wollen.

Es kursieren aktuell leider einige Krankheiten: Scharlach, Magen-Darm und grippale Infekte. Wenn sich ein Kind krank und vor allem heiß fühlt, schenken Sie ihm lieber einen Tag daheim zur Erholung. Teilweise verhindert dies dann längere Krankheiten über mehrere Tage.

### **Termine:**

- 25.10.2024 10.15 Uhr Rumänienhilfe holt voraussichtlich an diesem Tag in der Schule die gepackten Schulranzen ab
- 25.10.2024 letzter Schultag vor den Herbstferien
- 4.11.2024 erster Schultag nach den Herbstferien
- 15.11.2024 Vorlesetag (9.45 Uhr – 10.30 Uhr)
- 25.11.2024 1. Elternsprechtage

Nun verbleibe ich mit herzlichen Grüßen und wünsche Ihnen einen gesunden Herbst!

Nicole Graser